

## Fueron "Ajusticiados": un Comunicado

- ★ No Permiten la Entrada a las Policías; Piden Apoyo al D. F.
- ★ Otros 27 Reclusos "Sentenciados a Muerte", por Abusivos
- ★ Los Hermanos Campaña López, los Iniciadores del Movimiento

Por E. CHIMELY CH.,  
corresponsal de  
EXCELSIOR

GUADALAJARA, Jal., 10 de octubre — Catorce reos fueron asesinados hoy durante una rebelión que duró ocho horas, ocurrida en la Penitenciaría de Oblatos, provocada por grupos antagónicos que se pelean el poder, la venta del tráfico de estupefacientes y el control del dinero que circula en el penal.

Poco antes de las nueve de la mañana unos 500 reclusos se amotinaron y hubo, hasta las 17 horas que volvió la tranquilidad en el penal, una veintena de lesionados, muchos de ellos de gravedad.

Las víctimas fueron torturadas antes de ser sacrificadas. Varios de los reclusos muertos están calcinados.

Los amotinados arrojaron bombas molotov, botellas, piedras y otros objetos contra los cancelos de la Penitenciaría y vidrios de puertas y ventanas.

Hasta esta noche, no se permitió la entrada al penal de los agentes de la Policía Judicial Municipal, Rural y de los socorristas de la Cruz Verde.

Los cadáveres de los reclusos sacrificados fueron arrojados por sus compañeros cerca de la puerta principal de la cárcel; los heridos fueron sacados por los vigilantes e internados en el Hospital Civil.

Los muertos son: Reinaldo Arellano Navarro, bastonero del penal; Víctor Manuel Suárez Rodríguez, Salvador Márquez Robles, Pedro Chávez de la O, Félix Zaragoza Quevedo, Luciano de la Torre Arévalo, Fausto Pelayo Reyes, Rigoberto Pérez María, Jesús Villa González, Isidro Rivas

Rodríguez, José Herrera, Antonio Rentería Villegas, José Rizo Ochoa y Rafael González Guzmán.

Entre los heridos están Florencio Palafox, José Barajas, Juan Jiménez Orozco y Samuel Zárate. Los demás están graves y no han proporcionado sus nombres.

Los médicos legistas de la unidad médica Doctor Ruiz Sánchez, donde son colocados los cadáveres, señalaron que éstos tienen de 60 a 135 heridas ocasionadas con "puntas".

El director del penal Pedro Parra Zenteno informó que esta noche llegará un avión con granaderos de la ciudad de México para reforzar la vigilancia del penal, y señaló que los disturbios en la cárcel de Oblatos obedecen a que grupos antagónicos se pelean por el control de la penitenciaría.

Agregó Parra Zenteno que la falta de fuentes de trabajo y la ociosidad provocaron el motín, así como el control del tráfico de drogas, la venta de celdas, las extorsiones y la lucha por subsistir.

### COMUNICADOS DE LOS RECLUSOS

A las 16 horas los reclusos del penal de Oblatos emitieron el siguiente comunicado:

"Estos hechos son la consecuencia de una serie de atentados cometidos en contra de la población (del reclusorio).

"Los 14 victimados eran coordinadores de la dirección del penal y en su calidad de reclusos cometieron infinidad de tropelías y abusos con los demás compañeros.

"Aclaremos que los ahora muertos, fueron linchados por toda la población, porque ya no soportábamos

sus abusos y arbitrariedades.

"Estos hechos no son un crimen sino una "justicia" que se tomó ante la incapacidad de las autoridades penitenciarias para resolver los problemas que nos aquejan.

"Nos urgen fuentes de trabajo; servicio médico eficiente; mejor alimentación y que se acaben las injusticias.

"Somos seres humanos y queremos que se nos trate como tales".

Por otra parte, los reclusos amotinados hicieron llegar a la dirección del penal, a cargo de Pedro Parra Centeno, una lista con los nombres de otros 27 reclusos a quienes se les dictó "sentencia de muerte" por pertenecer también a los cuerpos coordinados de la dirección.

Se afirma que esos 27 reclusos se hallan escondidos, juntos, en una bodega.

Un segundo comunicado, expedido por reclusos que no pertenecen al grupo de amotinados, solicita al director Parra Centeno "la inmediata intervención del ejército".

Confirma también las investigaciones que señalan a los hermanos Ramón y Juventino Campaña López (Carnicero y Jo Chi Min) como los iniciadores de este "movimiento".

Los hermanos Campaña López, miembros del Frente Revolucionario Armado del Pueblo (FRAP), cuentan con el apoyo de más de 500 reclusos.

En el exterior del penal más de 2,000 personas, la mayoría mujeres y niños, están reunidas desde el mediodía. Tratan de obtener informes sobre los sucesos adentro. Hay angustia y llanto al conocerse los nombres de muertos y heridos.